



# Nouveautés sur les congés payés en cas d'arrêt maladie

Jurisprudence publié le **22/03/2024**, vu **678 fois**, Auteur : [Blog de Le Bouard Avocats Versailles](#)

**Découvrez les changements importants apportés aux droits de congés payés durant les arrêts maladie, incluant les récentes décisions du Conseil d'État.**

## L'évolution des droits aux congés payés en situation d'arrêt de travail

Analyse de la récente décision du Conseil d'État sur l'accumulation de droits à congés payés durant les arrêts maladie, instituant une période de prescription triennale et une base de calcul des droits sur quatre semaines par an, au lieu de cinq.

## Un allègement réglementaire bénéfique pour le monde de l'entreprise

La décision récente du Conseil d'État apporte une modification substantielle au cadre juridique qui régit l'octroi de congés payés en cas d'arrêt maladie, influençant considérablement la gestion des ressources humaines au sein des entreprises et les droits des travailleurs. Cette réforme, en harmonie avec les directives de l'Union Européenne, réajuste les pratiques antérieures, impactant de manière significative la gestion des employeurs et la protection des employés.

L'introduction d'une limitation de rétroactivité à trois ans pour la revendication des congés payés offre un soulagement notable aux entreprises, qui redoutaient des rétroactions financières importantes dues à l'accumulation des droits non utilisés. Par cette régulation, le Conseil d'État prévient un fardeau financier considérable pour les entreprises françaises. De surcroît, l'adoption d'une base de calcul des droits de congés sur quatre semaines annuelles, contre les cinq semaines prévues par la législation française, représente un ajustement d'importance.

Cette orientation nouvelle atténue la pression financière sur les employeurs tout en conservant un niveau de droits essentiels pour les salariés. Afin de faire respecter les droits des salariés et des employeurs, il est recommandé, en cas de doute de [consulter un avocat droit du travail à Versailles](#) afin de faire la lumière sur vos éventuelles interrogations ou conflits en droit du travail.

## Vers un juste équilibre des droits aux congés payés pour les employés

L'attribution de congés payés aux employés durant les périodes d'arrêt maladie non professionnel marque une avancée notable. L'établissement d'un plafond annuel de quatre semaines pour ces congés aligne la législation française sur les standards européens, tout en respectant les particularités locales.

Cette mesure constitue un équilibre entre les intérêts des employés, assurant un droit continu aux

congés payés malgré les interruptions dues à la santé, et les responsabilités des employeurs, qui voient leurs obligations réglementaires clarifiées et leur charge financière contenue.

## **Impacts et perspectives de la réforme sur les congés payés**

L'impact de cette réforme législative sur le monde professionnel est considérable. Elle confère aux entreprises une sécurité juridique accrue, leur permettant de planifier avec précision leurs obligations financières relatives aux congés de leurs employés.

Parallèlement, elle renforce le filet de sécurité sociale des travailleurs, en garantissant la conservation de leurs droits à des périodes de repos rémunérées, même en cas d'incapacité temporaire de travail. Cette évolution du droit du travail, issue d'une négociation équilibrée, représente un pas vers une meilleure intégration des normes françaises aux directives européennes. En définissant des règles claires et équitables, cette réforme contribue à l'édification d'un environnement de travail plus juste et équilibré, conforme aux exigences modernes.